

Stadtverwaltung Weimar

Drucksachen-Nr.	006 / 2016
Einreicher:	Stadtrat Thomas Brückner
Datum der Sitzung:	27. 01. 2016
beantwortet durch:	Oberbürgermeister, Herr Stefan Wolf

- Es gilt das gesprochene Wort -

Gebietsreform und ihre Folgen

Nach dem Wiederaufkommen der Diskussion um eine Gebietsreform in Thüringen setzen sich Stadtverwaltung und verschiedene Stadträte sehr intensiv für den Erhalt der Kreisfreiheit für die Stadt Weimar ein.

Aus diesem Grunde frage ich den Oberbürgermeister an:

Frage 1:

Welche konkreten negativen Folgen würde der Verlust der Kreisfreiheit für die Stadt Weimar haben? (bitte einzeln aufzählen und wenn möglich mit finanziellen Schätzungen unterlegen)

Antwort:

Die Folgen des Verlustes der Kreisfreiheit Weimars wären erheblich: Verlust von Landesmitteln in zweistelliger Millionenhöhe, Absenkung der städtischen Leistungen (Kultur, Sport, Vereine, soziale Leistungen), Einschnitt in die Entscheidungsfreiheit der Stadt, weniger Bürgernähe, längere Ämterwege usw.

Eine weitere Spezifizierung ist derzeit nicht möglich, da die Landesregierung uns keine konkreten Zahlen und Hinweise geliefert hat. Eine Aufstellung der Stadtverwaltung Weimar aus dem Jahre 2013 beziffert im Saldo Mindereinnahmen für die Stadt Weimar von rund 15 Millionen Euro.

Frage 2:

Welche Argumente führt die Landesregierung für die Notwendigkeit der Aufgabe der Kreisfreiheit für Weimar an und kann die Stadtverwaltung diesen Argumenten zumindest in Teilen folgen?

Antwort:

Die Landesregierung führt als Hauptargument an, dass Weimar mit rund 64.000 Einwohnerinnen und Einwohnern das neu festgelegte Maß von 100.000 Einwohnerinnen und Einwohnern für kreisfreie Städte verpasst.

Trotz verschiedener Nachfragen auch beim zuständigen Minister waren keine weiteren konkreten Zahlen zu erfahren, die zeigen könnten, wo der Gewinn für den Freistaat oder für die Stadt Weimar in der Aufgabe der Kreisfreiheit Weimars liegen würde.

Frage 3:

Wie sieht die Stadtspitze die Chancen für die Beibehaltung der Kreisfreiheit?

Antwort:

Die Entscheidung für oder gegen die Kreisfreiheit der Stadt Weimar fällt letztlich im Landtag. Wir werden uns bis zu dieser Entscheidung bemühen, die Abgeordneten für den Erhalt der Kreisfreiheit Weimars zu gewinnen. Derzeit ist keine Aussage darüber zu treffen, wie sich die Abgeordneten in Gänze entscheiden werden.

Frage 4:

Welche Kosten hat die Kampagne „Weimar.Freiheit.Lieben“ bisher verursacht?

Antwort:

Die Kampagne „Weimar.Freiheit.Lieben“ hat derzeit Kosten i.H.v. Euro 4.961,50 (Stand 22.1.16) verursacht.